



Universität Zürich
Ethik-Kommission

Symposium „Auguste Forel in Zürich - Eugenik und Erinnerungskultur“

Freitag, 17. Juni 2005, Karl Schmid-Str. 4, 8006 Zürich, KO2 F 152

I) Forels ‚Eugenik‘ im historischen Kontext und unsere heutigen Probleme mit ihr

- 09.00-09.05 Begrüssung
09.05-09.15 Simon Hofmann (Vertreter der Studierenden)
09.15-09.45 Bernhard Küchenhoff: Der Psychiater Forel
09.45-10.15 Diskussion
10.15-10.45 Willi Wottreng: Forel als Sozialpolitiker
10.45-11.15 Diskussion
11.15-11.30 Kaffeepause
11.30-12.00 Michael Hagner: Forschung als Politik? Zur historischen Kontamination der wissenschaftlichen Praxis
12.00-12.30 Diskussion
12.30-13.30 Mittagspause

II) ‚Erinnerungskultur‘ an der Universität

- 13.30-14.00 Jakob Tanner: Forschungsinstitutionen und Erinnerungskultur
14.00-14.30 Diskussion
14.45-15.15 Anton Leist: Moralische und politische Probleme der Erinnerung an öffentliche Gestalten
15.15-15.45 Diskussion
15.45-16.00 Kaffeepause

III) Zur Kunst öffentlicher Ehrung in der Universität

- 16.00-17.00 Podiumsdiskussion: Kunst und Erinnerung im öffentlichen Raum der Universität
Teilnehmende: Wolfgang Kersten; Philipp Sarasin; Urs Baur (Denkmalpflege Stadt Zürich); Esther Brunner (Vertreterin der Studierenden), Susanne Boshammer (Leitung Podiumsdiskussion).